



UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

---



DE LA UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

## RESEÑAS

PERSONALES Y PROFESIONALES

MIEMBROS DEL CONSEJO SOCIAL

Junio 2024



### **D<sup>a</sup> María Teresa Pagés Jiménez, presidenta del Consejo social de la Universidad de Granada**

Doctora en Farmacia por la Universidad de Granada. Ha desempeñado su carrera en la administración andaluza; central – Ministerio de Sanidad y Consumo y Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación- y europea, en la Comisión Europea.

Con formación en farmacología, su actividad principal ha girado en torno a la elaboración y la aplicación de la legislación europea y española en el ámbito de los medicamentos, asuntos farmacéuticos y sanitarios, participando en la creación de las agencias de medicamentos que rigen la autorización de medicamentos en España y en la Unión Europea. Tiene experiencia en relaciones internacionales, en gestión, negociación y coordinación de actividades y recursos.

Ha representado a la administración española en el Consejo de Administración de la Agencia Europea de Medicamentos, en el Comité Farmacéutico de la Comisión Europea, en grupos técnicos y reuniones sectoriales del Consejo de la Unión Europea, entre otros comités y reuniones europeas, iberoamericanas e internacionales. Ha formado parte de la Comisión Europea como Administrador Principal de la Dirección General de Empresa. Asumió la responsabilidad de Directora General de Farmacia y Productos Sanitarios del Ministerio de Sanidad durante cuatro años. Ha participado en la organización de las presidencias de España de la UE en 1995 y 2002, en asuntos de farmacia y de sanidad y consumo respectivamente.

Ha sido distinguida con la Encomienda de la Orden Civil de Sanidad; Medalla de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada; Medalla del Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos; Insignia de oro del Consejo General de Podólogos. Es Académica de número de la Academia Iberoamericana de Farmacia. En diciembre de 2023 fue nombrada Embajadora de la Marca Ejército.

Con fecha 3 de febrero de 2020, mediante Decreto 17/220 fue nombrada por el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía, presidenta del Consejo Social de la Universidad de Granada, cargo que desempeña en la actualidad, tras la renovación de su mandato. Es la primera mujer que ocupa este puesto.

### **D<sup>a</sup> Eva Martín Pérez, consejera secretaria del Consejo Social de la Universidad de Granada**

Licenciada en Derecho por la Universidad de Granada.

Hasta el año 2003 ejercí como Procuradora de los Tribunales de Granada. En la actualidad estoy colegiada como Abogada no ejerciente.

Desde 2003 he estado vinculada al servicio público en distintas administraciones:

-Concejal de Gobierno y teniente de alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Granada durante dos mandatos. (2003-2007) y (2019-2021).



- Diputada Autonómica del Parlamento de Andalucía durante 3 legislaturas.
- Senadora del Reino de España desde el pasado 23 de julio.
- Consejo Social de la Universidad de Granada, he formado parte del equipo directivo como Consejera Presidenta de la Comisión Académica y en la actualidad como Consejera Secretaria del mismo.

También he estado vinculada durante dos mandatos en calidad de consejera a la Asamblea General de Caja Granada.

## **POR LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA**

### **I -MIEMBROS NATOS**

#### **D. Pedro Mercado Pacheco, rector de la Universidad de Granada**

Natural de Arjona (Jaén), es catedrático de Filosofía del Derecho en la Facultad de Derecho. Imparte docencia en la Facultad de Derecho y es profesor del Máster Interuniversitario “Cultura de paz, educación y derechos humanos”. Ha sido profesor visitante en la Universidades de Edimburgo (Reino Unido), Catania (Italia), Guanajuato (México), y en el Centro de Estudios Jurídicos de Puebla (México), coordinador y profesor de la maestría de la Universidad de Granada “Respuestas del derecho ante el fenómeno de la globalización” en la Universidad de Camagüey (Cuba). Coordinador del Máster en Derechos Humanos de la Universidad de Granada-Procuraduría de Derechos Humanos del Estado de Guanajuato, México.

En el ámbito de la investigación, es Premio Extraordinario de Doctorado. Autor de varios libros, y numerosos capítulos de libro y artículos de investigación sobre el “Análisis Económico del Derecho”, y sobre “Globalización, Estado y Derecho”. Sus últimas líneas de investigación son “Gobernanza, democracia y derecho” y “Nuevas formas de esclavitud y derechos humanos”. Ha realizado estancias de investigación en Edimburgo, Roma y Catania. Investigador en ocho proyectos de investigación de convocatorias nacionales y de excelencia en el ámbito autonómico. Ha sido investigador principal del Proyecto del Plan Nacional I+D+i “Nuevas formas de esclavitud y derechos humanos”. Ha sido editor de la Revista “Anales de la Cátedra Francisco Suárez”, en 2008-2014 y miembro del Consejo editorial de otras revistas científicas. Es miembro del Instituto de Investigación de la Paz y de los Conflictos de la Universidad de Granada y pertenece a la Red Iberoamericana de Investigación sobre Formas contemporáneas de Esclavitud y Derechos Humanos.

En el ámbito de la gestión ha desempeñado distintos cargos y tareas de gestión universitaria. Ha sido miembro del Claustro en diferentes periodos (2004-2008 y desde 2012 hasta la actualidad),



secretario del Departamento de Filosofía del Derecho (1996-2000). Ha sido miembro de las Comisiones Técnicas que asesoraron la elaboración de los nuevos Estatutos de la UGR de 2003 y de su reforma parcial en 2009. Ha sido Director del Secretariado General Técnico y Desarrollo Normativo (2004-2007), Vicesecretario General de la Universidad de Granada (2007), Secretario General de la Universidad de Granada (entre 2015 y 2019) y Vicerrector de Política Institucional y Planificación de la Universidad de Granada (2019 -2022).

### **D<sup>a</sup> María del Carmen García Garnica, secretaria general de la Universidad de Granada**

Nació y estudió en Granada. Es Doctora en Derecho, Título de Postgrado de Experto en Derecho de Consumo y Defensa del Consumidor, y Catedrática de Derecho Civil desde el año 2012. Tiene 5 sexenios reconocidos por la CNEAI (4 sexenios de investigación y 1 de transferencia). Ha participado en una treintena de Proyectos de Investigación nacionales, autonómicos y europeos, obtenidos en convocatorias competitivas, siendo IP de varios de ellos; en numerosos Proyectos de Innovación Docente; y en Planes de Acción Tutorial para estudiantes con discapacidad. Ha dirigido varios programas de doctorado, nacionales e internacionales, títulos de Máster, y Tesis doctorales. Cuenta con más de un centenar de publicaciones, en editoriales y revistas de prestigio, y otras tantas ponencias, en Congresos nacionales e internacionales. Ha realizado estancias de investigación en diversas universidades europeas, como las de Bolonia, Ferrara, Londres y Oxford. Sus principales líneas de investigación son la protección jurídica y social de las personas vulnerables por edad, dependencia o discapacidad; la responsabilidad civil, en particular en el ámbito sanitario, automovilístico, por hecho ajeno o por daños causados en redes sociales; el mercado financiero; la economía colaborativa; la protección de los datos personales y la contratación electrónica. Su labor académica e investigadora cuenta con varios reconocimientos. Entre ellos, una Mención especial en los Premios Nacionales de Terminación de Educación Universitaria, en atención a su expediente académico; el Premio a la Excelencia Docente de la Universidad de Granada; un Premio García Goyena, por su investigación sobre el tratamiento jurídico de las personas mayores y en situación de dependencia; o el Premio Carlos Tovar en reconocimiento de su trayectoria en defensa de los derechos de menores y adolescentes. Comprometida con la Universidad, ha compaginado su labor docente, investigadora y de transferencia de la investigación, con diversas responsabilidades de gestión: secretaria del Departamento de Derecho Civil (2002-2008), Directora del Centro de Formación Continua (2008-2009), Directora de la Escuela de Posgrado (2009-2011), Directora del Secretariado de Innovación Docente (2011-2015), Directora del Aula Permanente de Formación Abierta (2015-2021), Delegada de Protección de Datos de la Universidad de Granada (2021-2023), y miembro del Comité de Dirección de la Fundación de Estudios y Prácticas Jurídicas (2008-2021).



### **D. Miguel Ángel Guardia López, gerente de la Universidad de Granada**

Natural de Granada, es Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada y funcionario de la Escala Técnica de Administración. Comenzó a trabajar en la Universidad de Granada en 1991 y desde el año 2000 dirige el Servicio de Gestión de la Investigación, ostentando actualmente el cargo de Director de la Oficina de Proyectos e Investigación. Ha sido Secretario de la Red de Unidades de Gestión de Investigación de Universidades Españolas (CRUE) en el periodo 2006-2009 y coordinador de la misma en el periodo 2014-2018. Ha sido vocal técnico del Plan Nacional de Calidad de Universidades Españolas y de la Agencia Andaluza de Calidad y la Acreditación, evaluando servicios de investigación de diferentes universidades españolas. Ha impartido numerosos cursos y ponencias en el ámbito de la Gestión de la Investigación y la Gerencia Universitaria, tanto en la universidad de Granada como otras diez universidades españolas. Ha realizado estancias de movilidad para la mejora de la gestión en las Universidades de Valencia, Autónoma de Barcelona, Vigo, León, Siena y Cagliari.

## **II- ELEGIDOS POR EL CONSEJO DE GOBIERNO DE LA UNIVERSIDAD**

### **D<sup>a</sup> María del Mar Fuentes Fuentes, en representación del profesorado**

Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Granada (Premio extraordinario), es Catedrática de Organización de Empresas desde el año 2010. Dirige el Grupo de Investigación Avanzada en Dirección Empresarial (GIADE).

Tiene 5 sexenios reconocidos por la CNEAI (4 sexenios de investigación y 1 de transferencia). Ha participado en 52 de Proyectos de Investigación y de Transferencia nacionales, autonómicos y europeos, obtenidos en convocatorias competitivas, siendo IP de varios de ellos. Sus líneas de investigación tratan sobre la gestión de la calidad, factores en la creación de nuevas empresas, spinoffs universitarias, mujeres emprendedoras, el proceso emprendedor y el emprendimiento sostenible. Cuenta con más de un centenar de publicaciones, en editoriales y revistas de prestigio, y otras tantas ponencias en Congresos nacionales e internacionales. Ha coordinado numerosos cursos, másteres y actividades de doctorado, y ha dirigido 14 tesis doctorales.

Ha realizado estancias docentes y de investigación en diversas universidades internacionales, como las de Edimburgo, Swansea, Bratislava o Bristol. Se ha formado profesionalmente en el Instituto de Empresa (Advanced Management Program), el Babson College (Entrepreneurship Educators) y la Universidad Autónoma de Madrid y el David Rockefeller Center for Latin American Studies at Harvard University (International Academy Program).

Durante su trayectoria académica ha compaginado su labor docente, investigadora y de transferencia con diversas responsabilidades de gestión: Coordinadora de la Licenciatura de Dirección y Administración de Empresas (2001-2002), Vicedecana de Relaciones con Empresas de la Facultad de Empresariales (2002-2006), Subdirectora de la Escuela de Negocios de Andalucía



(ESNA) de Caja Granada (2005-2010), Secretaria del Departamento de Organización de Empresas (2010), Coordinadora del Doctorado en Ciencias Económicas y Empresariales (2010-2015), y Directora de Emprendimiento de la Universidad de Granada (2015-2023) donde ha puesto en marcha el área de emprendimiento UGR Emprendedora y el Centro de Emprendimiento BREAKER. Fue reconocida como mujer referente del Ecosistema Emprendedor por el Comisionado de España Nación Emprendedora. Es miembro del claustro de la Universidad de Granada desde 2015 y del consejo de gobierno desde 2023. Forma parte de la comisión de seguimiento del Plan de Emprendimiento andaluz.

En su faceta de transferencia es socia fundadora de la Asociación del Observatorio del Emprendimiento de España y del Observatorio de Ecosistema Emprendedor de Andalucía donde es vicepresidenta. Ha participado en el comité de elaboración del sello de empleabilidad y emprendimiento de la ANECA. Ha sido presidenta de la Sección de Emprendimiento de la Asociación Científica de Economía y Dirección de la Empresa de España. Ha coordinado la puesta en marcha de la plataforma #SonPioneras para visibilizar el liderazgo, el emprendimiento y la transferencia de conocimiento de las investigadoras y académicas. Recientemente se ha incorporado al Patronato de la Fundación Inés Guindos constituida para fomentar el emprendimiento y retener el talento de los jóvenes de las comarcas de la zona norte de la provincia de Granada.

#### **D. Niceto Rodríguez Torralba, vocal del Consejo Social de la Universidad de Granada, en representación del PTGAS**

Soy miembro del Consejo Social por designación del Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada (UGR), en representación del Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios (PTGAS).

Actualmente desempeño el puesto de Técnico de Laboratorio en el departamento de Farmacología de la Facultad de Farmacia.

Considero que por mi bagaje personal y profesional –alumno y representante estudiantil en la UGR, trabajador de la UGR desde hace más de 25 años, miembro de la Junta de Personal, mediador del Sistema Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales en Andalucía (SERCLA), además de contar con experiencia en la empresa privada y como emprendedor – puedo aportar una visión plural al Consejo Social.



## POR LOS INTERESES SOCIALES

### **III- POR EL PARLAMENTO DE ANDALUCIA**

#### **D. Francisco Cuenca Rodríguez**

Alcalde de la Ciudad de Granada 2016-2019, 2021-2023.

Delegado Provincial de Innovación, Universidad, Ciencia, y Empresa del Gobierno Andaluz

Delegado Provincial de OOPP, Urbanismo, Ordenación del Territorio, y Vivienda del Gobierno Andaluz.

Funcionario en servicios especiales del Cuerpo de Profesores de la Junta de Andalucía.

Actualmente Diputado Provincial

#### **D. Francisco Fuentes Jódar**

Francisco Fuentes Jódar, nacido en Jaén, casado y con dos hijos. En 1993 ingresó en la Administración del Estado como funcionario del Cuerpo Superior de Letrados de la Seguridad Social. Ha desempeñado el puesto de letrado en Lugo, Valencia y Granada, donde se incorporó en el año 2000 hasta que en el 2012 fue nombrado director provincial del INSS. Desde diciembre de 2016 hasta julio de 2018, ha ocupado el cargo de Subdelegado del Gobierno de España en Granada y en 2019 fue elegido concejal del Ayuntamiento de Granada, cargo que desempeñó hasta el 2023. Desde el año 2006 al 2012 ha compatibilizado su trabajo de letrado de la SS con el cargo de presidente nacional de la Asociación Profesional del Cuerpo de Letrados de la SS. Lleva mas de 15 colaborando con la Universidad de Granada como director del curso de experto en SS y como profesor externo en el Máster de Dirección y administración de empresas. Ha colaborado en numerosas publicaciones relacionadas con el desarrollo normativo en materia laboral y de seguridad social. Entiende su trabajo como un servicio público que se presta al ciudadano, partidario siempre de una administración que debe ser cercana, ágil y simplificada.

#### **D<sup>a</sup> Celia Perales López**

Licenciada en Farmacia desde 1996, con formación adicional en nutrición, homeopatía y diferentes áreas que considero importantes para el ejercicio de mi carrera. Ser titular de Oficina de Farmacia me ha proporcionado, una visión general de mi profesión y el poder descubrir mi vocación de servicio público tanto en mi trabajo como en otros ámbitos donde mis conocimientos y aptitudes pueden ayudar a ello.



### **D<sup>a</sup> Susana Sánchez Navarro**

‘Soy licenciada en Ciencias económicas y empresariales por la Universidad de Granada.

Mi experiencia laboral comienza precisamente en la Universidad de Granada, en la oficina de prácticas como técnico de autoempleo.

Posteriormente, trabajé como técnico en el Instituto de fomento de Andalucía (IFA), organismo dedicado a la concesión de subvenciones y ayudas públicas a empresas innovadoras o de nueva creación.

Después trabajé como consultora implementando el software de contabilidad financiera utilizado en la mayoría de las universidades públicas españolas (Sorolla).

De ahí pasé a trabajar como consultora de SAP/R3, un software de gestión integral de empresas en la especialidad de control de costes. Hasta que en el año 2006, ingresé como funcionaria de la Agencia Estatal de Administración Tributaria en la delegación de Granada, desempeñando diversas funciones, como son la comprobación de Renta, recursos de reposición de IVA e IRPF, y actualmente ejerzo la jefatura de la unidad de MODULOS, de la provincia de Granada.

Recientemente he sido nombrada por el parlamento de Andalucía como miembro del Consejo social en representación del grupo parlamentario Vox.’

## **IV- POR EL CONSEJO DE GOBIERNO DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA**

### **D. Antonio Romero Romero**

#### RESUMEN PERFIL PROFESIONAL

##### Formación

Licenciado en Administración y Dirección de Empresas, Diplomado de Grado Superior en Estadística e Investigación Operativa, Titulado en Mediación Civil y Mercantil.

Formación en Auditoría, Contabilidad, Análisis y Reducción de Costes, Gestión Económica-Fiscal-Financiera, Protección de Datos, Planificación de Sistemas de Información, Derecho Concursal, etc.

##### Historial Profesional

Empleado en Entidades Financieras desde 1975 ocupando diversos cargos directivos de Control y Auditoría.

Director de la Cámara Privada de Compensación de Granada.

He participado en la elaboración del “Mapa de Riesgos de Auditoría Interna”, “Auditoría del Grupo Económico: líneas generales de actuación y control” y “Manual de Control de la Ley Orgánica de Protección de Datos”, todos ellos publicados por la Confederación Española de Cajas de Ahorros.

He impartido diversos cursos sobre actividad financiera, Ley de Protección de Datos y Contabilidad Bancaria.

He sido co-director y ponente en diversas Jornadas y encuentros empresariales.

Consejero secretario del Consejo Social de la Universidad de Granada.

Ocupaciones Actuales



Consejero del Consejo Social de la Universidad de Granada, Miembro asesor de la Comisión de Asuntos Económicos de la Confederación Granadina de Empresarios, Colegiado del Ilustre Colegio Profesional de Economistas de Granada y Vocal de la Junta de Gobierno del Club de la Constitución de Granada.

Distinciones

Medalla de oro del Patronato de la Fundación Escuela de Derecho Concursal y Mercantil de Granada.

Distinción del Ilustre Colegio Oficial de Titulados Mercantiles de Granada

### **D<sup>a</sup> María José Gómez Garrido**

### **D<sup>a</sup> Leticia Soriano Carrascosa**

Médico de Familia, desde 1983 con plaza fija en el Servicio Andaluz de Salud desde 2006.

Directora Gerente del Distrito Sanitario de Atención Primaria Granada Metropolitano desde 2019.

#### **Méritos Académicos**

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Granada 1976-1982

Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria

Doctora en Medicina por la Universidad de Granada. 1994.

Experta en Epidemiología e Investigación Clínica por la Universidad de Granada y la EASP. 2010.

### **D. Melesio Peña Almazán**

Empresario desde los 18 años dirigiendo actualmente grupo Octopus que actualmente es la empresa de construcción ferial más relevante del sur de España, empleando a más de 200 personas entre todas sus compañías. Defiende a los jóvenes empresarios desde los 26 años siendo presidente de AJE Granada, uno de los presidentes más jóvenes de la historia de España. Pasó a ser presidente regional de AJE Andalucía y vicepresidente nacional de CEAJE, representación que sigue teniendo. Además, ha sido vicepresidente de la Confederación Granadina de Empresarios y actualmente es miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Granada. También es inversor en start up y scale up desde 2020.

## **V- POR EL CONSEJO DE GOBIERNO DE LA UNIVERSIDAD**

### **D<sup>a</sup> Ángeles Orantes Zurita, presidenta de la Comisión Económica**



### FORMACIÓN

- Licenciatura en Derecho por la Universidad de Granada (1986-1991)
- Máster en Dirección y Administración de Empresas por ESADE en Barcelona (1991-1992)
- Máster en Gestión Internacional por la Escuela de Organización Industrial de Madrid (1995)
- Programa de Dirección de Empresas Agroalimentarias en la Escuela Internacional de San Telmo (DEA) en Sevilla (2003)
- Curso de Doctorado en Ciencias Económicas y Empresariales (2003)
- Curso de Managering en la Escuela Internacional de Gerencia de Granada (2007)
- Mujeres en Consejos de Administración de IESE en Madrid (2021)
- Programa Visionae, Camara de Comercio de Granada, 2023

### TRAYECTORIA

- Comenzó su andadura profesional en la empresa familiar fundada en 1970: Industrias Cárnicas Zurita, S.A., pasando de Adjunta a Dirección, Directora General y Secretaria del Consejo de Administración hasta llegar a ser Consejera Delegada desde 2006.
- Fundadora y administradora de la cadena de hostelería La Cueva de 1900 desde 2003
- Consejera delegada de otras empresas del grupo familiar.
- Patrona de la Fundación Caja Granada.
- Miembro de la Asociación de Mujeres Empresarias de Industria y de la Federación de Empresarias Granadinas.
- Miembro del Consejo Asesor de Seguros Caser Andalucía.
- Miembro del Consejo Asesor de Periódico IDEAL.
- Miembro del Consejo Social de la Universidad de Granada y Presidenta de la Comisión Económica del mismo, y miembro del Consejo de Gobierno de la UGR.
- Miembro del Comité Director del Plan Estratégico de la Universidad de Granada (2021-2031)
- Miembro de la Asociación de Marcas de Restauración de España (2007-Actualidad)
- Ha sido durante 7 años Patrona de la Fundación Fray Leopoldo y Vocal de la Junta Directiva de la Asociación de Parkinson Granada.



- Fundadora y Consejera Delegada de la Sociedad Parque Metropolitano, Industrial y Tecnológico de Granada (2000-2007), actual CIAI (Escúzar)
- Fundadora del Consorcio del Jamón de Granada (200)
- Miembro de la Asociación Granadina de Industrias de la Alimentación (1995-Actualidad)
- Miembro de la Federación Granadina de Hostelería
- Miembro de PROMOVEGA, Asociación para el desarrollo de la comarca Vega Sierra Elvira
- Ponente en múltiples conferencias en Universidades y foros acerca de la Mujer y el Emprendimiento.
- Presidenta del comité organizador del Congreso CEDE (Confederación Española de directivos y ejecutivos), celebrado en Granada en octubre de 2023.

Se incorpora a la empresa familiar, en la que había trabajado desde niña, en veranos y fines de semana, a finales de 1993, a su vuelta de Barcelona, con el propósito de continuar y desarrollar el proyecto empresarial y familiar que sus padres habían iniciado en 1970 y en los que sus tres hermanos ya participaban.

Los primeros años fueron de aprendizaje. Convivió unos años con su padre en la gestión de la empresa. Este hecho fue muy importante para ella puesto que aprendió de primera mano un modelo de gestión honesto y ético, de la mano de un maestro impagable. Este pilar ha sido su guía todos estos años: la seriedad y el respeto a los compromisos es una carrera de fondo, lo más importante es la palabra que damos como personas y como profesionales. El desarrollo de la empresa en la década de los 90 y 2000 fue importante, transformándose de una empresa meramente local a una empresa de ámbito nacional, muy presente en la gran distribución.

En 2003 funda un nuevo negocio: la hostelería. En una década han desarrollado una cadena que cuenta con 16 establecimientos en Granada, Málaga, Córdoba, Marbella y Jaén, ubicados en los centros de las ciudades y con un modelo de negocio que gira en torno a la carne, embutidos y una cocina con base tradicional pero evolucionada, con un importante modelo de crecimiento.

Actualmente cuenta con una plantilla de 350 trabajadores entre las dos líneas de negocio. Es madre de tres hijos y cada día se mira en el espejo de su madre, que fue su gran maestra de vida. Se ha sentido muy acompañada por sus 3 hermanos y su marido en todo este camino.

Muy activa en la lucha por el desarrollo de su tierra, ha participado en numerosos proyectos colectivos, siempre ligados al emprendimiento y desarrollo de su entorno: es el caso de Parque Metropolitano, Industrial y Tecnológico de Granada (PROFITEGRA), proyecto del que fue fundadora en 2001 y consejera delegada hasta 2007, consistente en la promoción de un parque industrial de 4 M de metros en el municipio de Escúzar (Granada), con 85 socios empresarios que decidieron desarrollar este entorno industrial para desarrollar su actividad y crear un ecosistema



empresarial motor de Granada. Este parque albergará el ambicioso proyecto de Acelerador de partículas (IFMIF DONES) en los próximos años.

Su lado social está también muy presente: patrona de la Fundación Fray Leopoldo, dedicada a la gestión de residencias geriátricas para personas de escasos recursos. Durante su mandato se creó un nuevo Hogar Residencia completamente nuevo, en terrenos cedidos por el Ayuntamiento de Granada y financiado con fondos del Ministerio de Asuntos Sociales y donaciones privadas, un hogar moderno, sostenible en entorno paisajístico extraordinario.

Patrona de la Fundación Caja Granada, que gestionó durante años la obra social de la extinta Caja Granada y tras su separación de la misma continuó su labor social con independencia. Tiene una actividad muy enfocada a la difusión y apoyo de la cultura, cuenta con el Museo de Andalucía y de ayuda a distintos colectivos, apoyo a las familias en riesgo de exclusión social, etc. Vocal de la Junta Directiva de la Asociación de Enfermos de Parkinson, enfermedad a la que estuvo personalmente muy ligada por su madre.

Destaca su participación activa en las ciudades donde actúa la compañía en programas de inserción laboral de colectivos desfavorecidos: Cáritas, Cruz Roja, Programa Incorpora de la Fundación La Caixa, colaboración mensual con el Banco de Alimentos. Considera que la solidaridad es un valor que hay que trabajar, cada uno desde su ámbito.

Ha participado desde los inicios de su carrera profesional en múltiples foros sobre la mujer y el emprendimiento, tanto en la Universidad de Granada como en medios de comunicación y otros foros. Han sido múltiples las colaboraciones con la Universidad de Granada, Escuela Internacional de Gerencia, San Telmo Business School. Ha sido vocal durante años de la Asociación de Mujeres Empresarias de Industria y de la Federación de empresarias granadinas.

Destaca de ella su pasión, su dinamismo, sinceridad, seriedad y capacidad de trabajo. Muy resolutiva y práctica, este estilo le ha permitido desarrollar una carrera profesional llena de buenos momentos.

Ser mujer empresaria ha sido algo natural en mi vida, nací y crecí en una familia de emprendedores. Ya mi abuela que, enviudó con 40 años y cuatro hijos en la década de los 40, fue una emprendedora. Mi madre había sido comerciante desde muy joven de la mano de su madre y junto con mi padre iniciaron su primera empresa en 1970, en lo que fue el germen de nuestra empresa. Por tanto, mi primer ejemplo fue mi madre como emprendedora y como madre. Era la única hija de cuatro hermanos y además la única que siguió un camino diferente de mis hermanos. Por tanto, el modelo de mujer empresaria ha estado cerca de mi siempre, y ser la única mujer en multitud de foros también ha sido habitual. Por ello me introduje muy pronto en el asociacionismo empresarial femenino, participando activamente en la Asociación de Mujeres Empresarias de Industria, con la Federación de Empresarias Granadinas, desde sus comienzos. Han sido muy numerosos los actos en los que he intervenido para dar visibilidad al emprendimiento femenino: universidades, instituciones públicas, colegios, medios de comunicación, fundaciones, etc.



### **D<sup>a</sup> María Teresa Barea Martínez, presidenta de la Comisión Académica**

Nacida en la ciudad de Granada el 2 de agosto de 1982 y formada en el colegio de La Presentación y en la facultad de Derecho de la misma ciudad, es notaria desde 2009. Tras superar con la máxima calificación las oposiciones restringidas entre notarios, ejerce como notaria en Granada desde julio de 2013. Actualmente, es decana del Ilustre Colegio Notarial de Andalucía y portavoz nacional del Consejo General del Notariado. Es la primera mujer en desempeñar el cargo de decana en el Colegio Notarial de Andalucía y la persona más joven en acceder al cargo de decano de la historia del Notariado español. Ha recibido varios premios a su trayectoria académica (Primer Premio Nacional Fin de Carrera, Premio de la Academia Andaluza de Ciencias Sociales, Premio de la Universidad de Granada, Premio de la Facultad de Derecho de Granada). Es también Académica de Número de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada, la persona más joven en la Historia en acceder a dicha condición.

### **D. Francisco Álvarez de la Chica**

Nacido en Granada en 1960

Diplomado en Magisterio. Maestro funcionario de carrera desde 1983

VINCULACIÓN A LA POLÍTICA

Junta de Andalucía. Director general de Plan de Barriadas entre los años 1992 y 1993 y director general del plan de Acción Social (1993-1995). Es miembro del Movimiento para el Desarme y la Libertad.

Fundador en Polígono de Cartuja en Granada del proyecto educativo de reinserción social Radio Juventud.1984-1992

Vicepresidente de la Asociación Española contra el Cáncer en Granada 2001-2005.

Directivo de Cruz Roja Granada 1988-1992.

Diputado autonómico por la provincia de Granada en el Parlamento de Andalucía. 1996-2000,2004-2008, 2008-2012, 2012-2014

Concejal del Ayuntamiento de Chauchina. (1999-2003)

Senador por la provincia de Granada. (2000-2004)

Secretario general del PSOE de Granada. (2000-2010)

Vicepresidente tercero del Parlamento de Andalucía. (2004-2008)

Vicepresidente primero del Parlamento de Andalucía. (2008-2010)

Consejero de Educación de la Junta de Andalucía. (2010-2012)

Presidente del Consorcio Parque de las Ciencias de Granada 2010-2012.

Senador designado por el Parlamento de Andalucía. (2012-2013)

Portavoz del Grupo Socialista en el Parlamento de Andalucía. (2012-2013)

Presidente de la Autoridad portuaria de Motril (2014-2019)



#### VINCULACIÓN A LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

Diplomado en Magisterio por la Universidad de Granada 1979-1982.

Miembro del Consejo Social de la Universidad de Granada en representación del Parlamento de Andalucía 1996-2000.

Siendo presidente de la Autoridad Portuaria de Motril impulsó en 2016 el establecimiento en el puerto del Aula del Mar CEI·Mar-UGR de Motril.

Colaborador del Programa Puentes a través del Consejo Social en la figura de mentor 2020,2021 y 2023.

#### **D<sup>a</sup> Ana Sánchez Montoro, vocal del Consejo Social de la Universidad de Granada**

Soy madre de cuatro hijos. Cuando tenía 33 años me diagnosticaron una enfermedad que cambió el sentido de mi vida. Estudié interna hasta cuarto de bachiller, me casé con 19 años y tuve una tienda; Pero lo que dió sentido a mi vida fue la enfermedad. Ella me llevo hacer a lo que me he dedicado los 35 últimos años de mi vida, estar al servicio en nuestra fundación – Así nació Calor y Café. Nuestro espíritu es ver qué pasa a través del amor.

#### **VI- POR LAS ORGANIZACIONES SINDICALES**

##### **D. Luis Miguel Gutiérrez Rubio**

Luis Miguel Gutiérrez Rubio, nacido en 1965 en la Puebla de Don Fadrique, en la provincia de Granada, pueblo muy alejado de la capital, en el altiplano granadino.

Diplomado Universitario en Enfermería por la universidad de Granada. Actualmente Secretario General de la Unión General de Trabajadores de Granada, profesional del Servicio Andaluz de Salud en Atención Primaria, aunque su labor como enfermero la desarrolla principalmente en Cuidados Críticos. En el año 1997 pasa a desarrollar labores sindicales, pasando por las Secretarías Generales de las Secciones Sindicales del Hospital de Baza y Hospital Universitario Virgen de las Nieves, Secretaría del Sector de Sanidad de Granada y Secretaría General de UGT- SP. Presidente de Junta de Personal del Hospital de Baza del año 1998 a 2006. El 16 de marzo de 2023 pasa a desempeñar el cargo actual.

##### **D. Daniel Mesa Sánchez**

Daniel Mesa Sánchez (Granada. 1981). Resultó elegido como secretario general de CCOO Granada en el XV Congreso Provincial de la Organización. Daniel es Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada, donde ha ejercido como técnico de empleo, desarrollando diferentes proyectos formativos, de orientación laboral y mediación. El secretario general de CCOO Granada cuenta con una importante trayectoria sindical dentro de CCOO, iniciando su andadura en el sector sanitario del sindicato, que le ha llevado a muy diversos ámbitos como la Confederación Sindical de Comisiones Obreras, representándola en diferentes



estamentos como la Confederación Europea de Sindicatos o el Consejo Económico y Social de España.

## **VII- POR LAS ORGANIZACIONES EMPRESARIALES**

### **D. Ignacio Cuerva Valdivia**

Ignacio Cuerva Valdivia, es CEO de Cuerva, referente en el sector energético desde hace más de 80 años. Ingeniero de Caminos por la Universidad de Granada, MBA Ejecutivo por la Universidad de Comillas y Executive Program sobre Tecnologías Exponenciales en la Singularity University. Vocal del Comité Ejecutivo de la Confederación Granadina de Empresarios. Preside la Comisión de Industria, Energía y Proyectos Singulares de la Cámara de Comercio de Granada. Impulsor de la innovación y la transformación digital en el sector energético.

### **D. Francisco Martínez -Cañavate Fernández –Crehuet, presidente de la Comisión de Relaciones con la Sociedad**

Granada, 29 de septiembre de 1975.

#### FORMACIÓN:

Licenciado en Dirección y Administración de Empresas, Universidad de Granada.

Licenciado en Administración de empresas internacionales, Universidad de Northumbria, Newcastle

Experto Construcción Sostenible. Escuela Organización Industrial (EOI)

Experto Gestión Proyectos de Viviendas de VPO. Instituto Práctica Empresarial.

Experto en Edificación, Vivienda y Urbanismo. Fundación Laboral de la Construcción.

Técnico Superior en Prevención Riesgos Laborales. Centro de Estudios Jurídicos Granada.

Especialidades Ergonomía, Seguridad e Higiene industrial.

Certificado para el ejercicio de la profesión de Gestor Administrativo. Ministerio de Administraciones

públicas.

Experto en Creación y desarrollo de empresas en el Ámbito de la consolidación de Pymes. Escuela Organización Industrial. Ministerio Ciencia y Tecnología.

#### PROFESIONALMENTE:

Gerente-Secretario General de ACP Granada desde 2006.

Presidente de Fadeco Promotores desde 2014 a 2022.

Consejero del grupo II en el Consejo Económico y Social de Andalucía.

Miembro del Consejo Social de la Universidad de Granada. Presidente de la Comisión de relaciones con la sociedad.



Miembro del Consejo Social de la Ciudad de Granada.  
Miembro de la mesa de la Industrialización de la Construcción de Andalucía  
Miembro del Consejo del Observatorio de la Vivienda de Andalucía.  
Miembro de la Comisión de infraestructuras de Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA).  
Presidente de la Comisión de Relaciones con la Universidad de Granada (CGE)  
Miembro de la comisión de infraestructuras y grandes proyectos de Confederación Granadina de Empresarios (CGE).  
Miembro de la comisión de Relaciones Laborales CGE.  
Miembro de la comisión de asuntos económicos de CGE.  
Secretario de la Junta directiva de CGE.  
Secretario de la Mesa de la Construcción de Granada.  
Miembro comité sectorial de competitividad de las empresas del Plan de Construcción Sostenible en Andalucía.  
Colaborador con departamento de Organización de Empresas de la Universidad de Granada.  
Negociador del Convenio Colectivo de la Construcción de Granada.

### **VIII- POR LAS ORGANIZACIONES DE ECONOMÍA SOCIAL**

#### **D. Javier Martínez Morilla**

Licenciado en Economía por la Universidad de Granada, soy docente desde 2005 en TEAR, S. Coop. And, y formador-consultor para las cooperativas de enseñanza De Andalucía. Como hitos personales destaco: mi desempeño como Administrador, secretario y, más tarde, presidente de TEAR, S. Coop. And. Además de haber sido director del Centro de Educación Secundaria y Formación Profesional Santiago Ramón y Cajal de Granada. A nivel institucional, algunos hitos:  
Consejero del Consejo Escolar de Andalucía  
Vicepresidente de la Asociación de Centros de Enseñanza de Economía Social de Andalucía  
Presidente de FAECTA en Granada (Federación de Cooperativas de Andalucía).  
Siempre comprometido y luchando por el sector educativo y cooperativo en Andalucía.

### **IX- POR LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE MUNICIPIOS Y PROVINCIAS**

#### **D<sup>a</sup> Eva Martín Pérez**



UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

---



**NOTA: EL CONTENIDO DE LAS RESEÑAS PERSONALES Y PROFESIONALES HA SIDO APORTADO POR LAS DIFERENTES PERSONAS**